

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

En Salamanca, un trimestre . . . . . 3.75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre . . . . . 4.50  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67

Número suelto cinco cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Miércoles 28 de Mayo de 1919

Año XXXV - Núm. 10.731

## COMENTARIOS POLITICOS

### Los nuevos diputados

Las Juntas provinciales del Censo, cumpliendo la Ley electoral, dieron ayer al país los nuevos diputados proclamados por el artículo 29. Muchos son los distritos agraciados, pero muchos más son aquellos donde se ha de luchar ya enconadamente, ya aprovechándose del caballero D. Dinero.

No se han dormido los conservadores y buena prueba de ello es el número de diputados que tienen ya en cartera para las nuevas Cortes por las que ellos han de gobernar. No es triunfo para el Gobierno esta primera etapa de la lucha. Ya veremos la segunda y definitiva.

Según una estadística, son 24 los diputados conservadores elegidos por el artículo 29; 13 los mauristas, tres los clervistas; 12 los demócratas; nueve los romanistas, dos los independientes, cuatro los alistas, tres los republicanos, uno los gasetistas, uno los católicos, dos los reformistas y dos los nacionalistas.

Estos son los nuevos diputados de esas Cortes que han de funcionar y que antes de nacer han sido declaradas facciosas por todas las izquierdas.

Y por cierto que, cosa casual o cosa premeditada, es el hecho de que el Conde de Romanones sea el diputado que entregara la primera acta recibida en el Congreso.

Y con arreglo al artículo 3.º del reglamento del Congreso de los diputados, «el primero de la lista de entre los diputados presentes, ocupará la silla de la presidencia el día de la sesión preparatoria, declarando abierta la sesión; dispondrá que por el oficial mayor de la Secretaría se lea la convocatoria de las Cortes, las listas de los diputados y los artículos del Reglamento que hacen referencia a la sesión». Por tanto, esto es lo que tiene que realizar el Sr. Conde de Romanones, uno de los hombres que han declarado facciosas las nuevas Cortes, ordenadas a elegir en circunstancias extrañas por S. M. el Rey y su primer ministro D. Antonio Maura.

En grave aprieto se ve el Conde de Romanones, ¡iniciar la actuación de unas Cortes, que han sido declaradas ilegales por él mismo, es cosa que ha de preocupar al jefe de los liberales!

¿Se sentará en el sillón presidencial el Sr. Conde? ¿Estará enfermo ese día? ¿Se levantará antes del día del domingo la suspensión de garantías? ¿Habrá fórmula o transacción?

Estas son las preguntas que nos hacemos todos los que de cerca venimos siguiendo el curso de la riada política, de cuyas aguas revueltas han salido en el día de ayer tantas actas.

Todo el mundo comenta el resultado de estas proclamaciones de ayer. ¿Qué fenómeno se opera?

En algunas provincias, como la de Lugo, donde estaba descontado el art. 29 para la mayoría de los distritos, no tuvo más aplicación que en uno. En otros distritos, donde se esperaba gran lucha, se impone el pacto secreto y surge el artículo 29.

También es muy comentado el hecho de que por el artículo 29 vengan tres republicanos.

De este resultado se viene por todos a deducir que será en muchos distritos muy enconada la lucha del domingo próximo.

De oro y de sangre hemos dicho muchas veces que serán estas elecciones. Los que tienen el oro, se preparan a abrir la bolsa; los que no tienen oro se preparan a dar su sangre.

Y de esto es de lo que España entera a partir del día de hoy tiene que preocuparse. El ciudadano a evitar que el oro lo atropelle, y el gobernante a prevenir y evitar que la sangre, por causa del oro corra.

Y el Sr. Conde de Romanones durante las dos semanas que quedan a pensar si él es el que ha de presidir en su iniciación estas Cortes facciosas.

F. Felid.

## DEL MOMENTO

### El período "vinario"

Con la proclamación oficial de los candidatos que han de luchar el próximo domingo, han entrado las elecciones en lo que un amigo nuestro, político muy marrullero, calificó de período vinario.

Preceden a las elecciones varios períodos, todos ellos muy interesan-

tes. El de indignación, por la que se apodera de los señores diputados y senadores electivos cuando se publica el decreto de disolución de Cortes; en esos primeros días se peluminan sobre el Gobierno, todas las amenazas y calamidades. Pero bien pronto pasa ese período para dar lugar al de la caza del acta, que es cuando los que se creen con derecho a ir al Parlamento visitan a todas horas el Ministerio de la Gobernación, teniendo buen cuidado de aminorar su significación política si no pertenecen al partido que mandan y de acentuarla si son adictos, prodigando sonrisas adulando al ministro y poniendo, en fin, todos los medios para casar el acta sin necesidad de gastos ni molestias.

Viene después el período de excitación. Durante él, se recorren los distritos, se va y se viene, se aman censo, se pronuncian varios discursos al día, se promete el oro y el moro, se vive alegre ó disgustado, pasando de uno a otro estado cada hora, según las noticias que se reciben o de los trabajos que realizan los contrarios, se llevan, en fin, unos días de ajeteo constante y de tales inquietudes, que son capaces de dar al traste con los mayores entusiasmos. Por último, los días próximos a las elecciones, son los que constituyen el período vinario.

Durante esos días los mítines y reuniones se celebran ordinariamente en las tabernas, teniendo que acudir a ellas el candidato y sus representantes, para ultimar los detalles de la elección, convencer al que está algo duro de pelar y mantener el fuego sagrado entre los secuaces.

Son graciosísimas las escenas que se presencian en esos días. Empinorrotados personajes, sesudos médicos y abogados, respetables ancianos, lo principal de la sociedad, hombres que tal vez no conocían más bebidas que las aguas medicinales o alguna copita de jerez o champagne y que no han frecuentado más que espléndidos casinos y casas bien amuebladas y confortables, se ven obligados a visitar a cada hora las tabernas de la localidad, aspirar una atmósfera nauseabunda, beber de aquel vinazo repugnante y llamarse amigo de todos.

Y esto no es más que otro sintoma de la insinceridad de nuestras elecciones. Porque, aparte la compra de censos en globo, cosa modernísima, los demás trabajos electorales, principalmente en los pueblos, se realizan en la taberna. Entre ronda y ronda de vasos de vino, entre la humareda producida por los cigarrillos baratos, se concreta con los cabezillas el precio a que se han de pagar los votos, quiénes han de votar por los muertos, a quiénes se ha de dejar entrar en los colegios y los demás enjuagues y porquerías, que constituyen la gama que refleja al cuerpo electoral español.

## Notas de sociedad.

### Viajes.

Han salido: Para Madrid, de regreso de su visita a las propiedades con que cuenta en esta provincia, la condesa de la Oliva y sus hijos los Sres. de Martín Aguilera (D. A.)

—Para Logroño, donde pasará una temporada, D.ª Gregoria Mesanza, viuda de Guervós.

—De Peñaranda para Santander, el reputado doctor en Medicina, D. Agustín A. Camisón.

—Han llegado. De Ciudad-Rodrigo, el propietario D. Manuel de Acha.

—De Béjar, el diputado provincial D. José Méndez y el inspector regional del Trabajo, D. José G. Castro.

—De Madrid, el propietario D. Rafael L. de Clairac y su bella hermana política la Srta. de Blanco (Aurora) y el ingeniero industrial D. Joaquín Alvarez Guillán.

—De Vitigudino, para La Pedrera (Toledo), D. Eduardo M. Puente.

—De Madrid a Peñaranda, D. Juan Miguel Redondo y D. Apolinario Hernández, y de Valladolid, D. Teodoro Jiménez y su esposa D.ª Remigia Ríos.

### Natalicio.

Ha visto aumentado su hogar con el nacimiento de dos hermosos niños, la joven esposa de nuestro querido amigo D. Julio Peláez, médico de Villaverde.

Tanto la madre como los recién nacidos, no tienen novedad alguna en su estado.

### Enfermos.

Está más mejorado de su dolencia nuestro distinguido amigo el Presidente de la Cámara de Comercio, D. Andrés Pérez Cardenal.

—Nuestro querido amigo D. Antonio Alfonso, tiene enferma a una de sus hijas.

### Varias.

Ayer estuvieron en esta de Peñaranda: el alcalde, D. Manuel Arce; el comerciante, D. Agustín del Castillo, y nuestro corresponsal, D. Manuel Dueñas.

—Ayer y hoy, hasta las seis de la tarde, estará abierta la exposición de labores dispuesta por las profesoras de la escuela de adultas del Ateneo.

Agradecemos la invitación que para visitarla han tenido la amabilidad de enviar a EL ADELANTO.

## ANTE LA LUCHA ELECTORAL

### Proclamación de un candidato en Vitigudino en sustitución del Duque de Aveyro

#### La lucha en Peñaranda, Ledesma y Salamanca.

#### El Sr. Maldonado es proclamado candidato a la senaduría universitaria.

A medida que el domingo se acerca, las actividades político-electorales van en progresión ascendente.

Se reciben noticias de la celebración de reuniones, mítines y asambleas, se anuncian nuevos actos electorales y los candidatos prosiguen sus propagandas con el mayor ahínco y decisión.

Fue el día de ayer abundante en noticias relacionadas con la actual contienda, y en él quedó bien definida la actitud de un importante núcleo electoral, que ha permanecido con envidiable calma en espera de decisiones, hoy objeto de abundantes y variados comentarios.

Nos referimos a la solución del pleito electoral en Vitigudino. Lo ocurrido ayer era, como indicábamos en anteriores y recientes informaciones, un secreto a voces.

El Duque de Aveyro, que durante más de una docena de años ha representado en Cortes al distrito de Vitigudino, sin tener más que en su primera elección contrincante alguno, no ha querido—según informes que aceptamos a título informativo—en la ocasión presente, entablar la lucha electoral en aquel terreno a que las circunstancias y los compromisos de sus amigos le llevaban.

La posición electoral del Duque de Aveyro, era esta:

#### La proclamación de D. Juan V. Bartol en Vitigudino

Vitigudino, 27.16.30.—Imponente asamblea celebrada hoy, unánimemente aclamó como candidato a la diputación a Cortes, al hijo de este distrito, D. Juan Vicente Bartol.

Cuarenta y cuatro pueblos del distrito estuvieron representados por numerosas comisiones. Los señores Sánchez Tapia y Carranza, los diputados provinciales Sres. Sánchez García y Miguel del Corral; el exdiputado y candidato por Peñaranda, D. Fernando García Sánchez, y el ex-senador don Jesús Sánchez y Sánchez, pronunciaron fogosos discursos en pro del acto que se realizaba.

La asamblea se celebró en el patio de las escuelas, como local más capaz para el objeto de que se trataba.

El candidato proclamado D. Juan V. Bartol, al dar las gracias por la demostración de preferencia que le hacían sus paisanos, hizo notar que su carácter político era y sería siempre el de afiliado a las derechas monárquicas y que no solamente con tal significación lucharía, sino que comunicaría su decisión irrevocable de seguir al señor Maura, ya fuese triunfante o derrotado.

#### El candidato Sr. Morera en Lumbrales.

(De nuestro corresponsal).

Ayer domingo llegó en automóvil el candidato alista D. Alberto Morera, acompañado del exdiputado a Cortes D. Manuel García Cid, del diputado provincial D. Santiago García Romo, del joven Dr. Medina Corbalán y del propietario de Vitigudino D. Ruperto Mendivil. A la salida de esta villa les esperaban con la banda de música de esta, el vecindario casi en masa que les hizo objeto del más afectuoso recibimiento, obligándoles a bajar del auto y acompañándoles en imponente manifestación en medio de calurosas aclamaciones hasta el domicilio de D. Pedro H. Comerón, donde se hospedaron.

El candidato tuvo que hablarles, dándoles las gracias y rogándoles se disolvieran pacíficamente, como lo hicieron, no sin antes entregarle un hermoso ramo de flores, que el Sr. Morera dedicó a la señora de Comerón.

Después de las diez de la noche se celebró un mitin en el teatro de la localidad, estando el local atestado de público, lo mismo que sus alrededores y reinando el mayor orden dentro del enorme entusiasmo derrochado en las clamorosas ovaciones y frenéticos aplausos a los oradores.

Se dieron muchos vivas al Sr. Morera, a Lumbrales, al distrito libre, a España y otros.

Hablaron, además del Sr. Comerón, que presidió, el Sr. Morera, los señores García Cid, García Romo, Medina Corbalán y el candidato Sr. Morera. Todos recibieron muestras de agrado y adhesión, especialmente el candidato, de elocuente oratoria, así como de gran cultura, de que dió muestras en su brillante peroración.

Marcharán hoy el candidato y sus amigos, con el Sr. Comerón, a visitar otros pueblos de la región, y a buen seguro que estarán satisfechos del cariño y adhesión de que les ha hecho objeto esta hidalga y hospitalaria villa.—El corresponsal.

#### La lucha en Peñaranda.

Un mitin maurista y otro liberal para mañana.

Mañana, jueves, día de la Ascensión, que es el mercado más importante que se celebra en Peñaranda, y al que acuden numerosísimas personas de los pueblos comarcanos, promete verse con motivo de la próxima contienda electoral extraordinariamente concurrido.

Para dicho día, están proyectándose dos actos políticos de gran trascendencia.

«Ustedes me aseguran (parece ser que dijo a sus leales) que el distrito continúa compacto a mi favor, y en ese caso, doy mi nombre para seguir ostentando la investidura de diputado por Vitigudino.»

«Pero si esas afirmaciones no correspondieran a la realidad, y ello quedaría plenamente demostrado con la presentación de otra candidatura, para mí es más aceptable no ir a la contienda que disputarme una elección con toda clase de sacrificios y eventualidades.»

Y como los amigos políticos del distinguido aristócrata no coincidían en las opiniones acerca de este interesante extremo, no quisieron llevar la insistencia de sus deseos a un punto que hubiera tenido como obligado fin una refriega electoral, para ellos de discutible éxito.

Lo cierto de ello es que la llegada del duque al distrito se ha estado anunciando uno y otro día, quizá a despecho de sus decididos propósitos, y sin duda para mantener el fuego sagrado de sus partidarios.

Consecuencia de todo, es lo que estos días se venía rumoreando, y ayer quedó concretado, en la reunión llevada a cabo en Vitigudino y de la que nos da cuenta nuestro corresponsal en el telegrama siguiente:

Los diputados provinciales por el distrito, Sres. Sánchez García y Miguel del Corral, insistiendo en su protesta, pusieron a disposición de la asamblea sus actas, porque crearían no servir a su distrito si triunfaba el nombre de un candidato traído de tierras ajenas al distrito; la asamblea prestó su conformidad y ratificó su confianza en los representantes provinciales.

La Asamblea terminó entre entusiasmas vivas al nuevo candidato por Vitigudino, Sr. Bartol y al candidato por Peñaranda, Sr. García Sánchez.—Corresponsal.

Lucha, pues, en frente del alista don Alberto Morera, cuyos partidarios creen tener las más excelentes impresiones, no sólo por los elementos que apoyan la candidatura alista, sino por las condiciones relevantes del candidato, el señor D. Juan Vicente Bartol, prestigio personal del distrito, donde cuenta con amistades y afectos numerosos.

Promete, por tanto la lucha en este distrito, ser de las intensamente disputadas.

que se me hace supone también el cumplimiento de un deber de ciudadanía, acepto lo que yo considero un mandato del partido en que milito.

Cree este que las fuerzas políticas organizadas y conscientes que en este distrito siguen nuestra bandera, no deben de abandonar sus legítimas aspiraciones a intervenir en los negocios públicos, y su legítimo derecho a oponer sus honrados ideales de prosperidad de la patria en frente de otros ideales también honrados, pero de los cuales no participamos.

«Yo, que sé hasta donde llegan mis obligaciones de ciudadano, me ofrezco a la lucha con todo entusiasmo, y estimando imprescindible el apoyo y cooperación de los electores, que son los que deciden las orientaciones de un distrito, me atrevo a pedirle su voto y su ayuda valiosa por todos conceptos.»

«Por ambas cosas le anticipo gracias sinceras y expresivas su buen amigo Ricardo Power.»

#### Lo que nos dice nuestro corresponsal.

(POR CORREO).

Son muchos los individuos que reclaman de los secretarios de los Ayuntamientos de este partido figuren su nombre en las listas electorales y para evitar malas interpretaciones, conviene hacer público lo siguiente:

Los secretarios la única intervención que tienen en el censo electoral, es la de dar las altas y las bajas en la época oportuna, que es en el mes de Marzo de cada año.

Las listas electorales vigentes son las formadas con motivo del Censo electoral llevado a cabo en 1.º de Septiembre de 1917; en dicha época se distribuyeron los correspondientes boletines a todas las personas que, habiendo cumplido veinticinco años, llevasen dos de residencia en la localidad y vivieran en ella en el referido censo; en el año de 1918 no se rectificó el censo, y por lo mismo no se dieron altas ni bajas en Marzo del mismo año; en el actual se han efectuado las correspondientes modificaciones con arreglo a los boletines suscritos, pero los nuevos electores no figuran en las listas definitivas hasta que estas sean rectificadas.

Las elecciones de diputados a Cortes de 1918, se verificaron rigiendo las listas electorales confeccionadas y rectificadas antes de 1917, y bien puede darse el caso de que, electores que figuraron en el referido censo antiguo, no estén incluidos en el actual, bien porque no residiesen en la localidad a primeros de Septiembre de 1917, o bien porque no llevasen el tiempo de vecindad que determina la ley.

Las listas electorales vigentes son confeccionadas por las Juntas provinciales del censo y el Instituto geográfico y estadístico, teniendo en cuenta, únicamente los boletines individuales que firman las personas capaces y residentes en las poblaciones en repetido día 1.º de Septiembre de 1917.

Nuestro buen amigo D. Julio L. A. Camisón, que siempre ha demostrado su espíritu democrático y su amor y valer, lo ha tenido puesto de servicio de los

Poderes, está siendo objeto de equivocadas molestias, y para rectificar el erróneo juicio que de los honrados secretarios de los pueblos tienen formados algunos ciudadanos, recogemos estas notas, que suponemos puedan ser útiles al partido en período electoral.

Cuando estas líneas lleguen a nuestros lectores, ya habrán visto que se ha despejado el campo de la política peñarandina.

El exdiputado a Cortes D. Fernando García Sánchez, aspira a la reelección, y sus allegados y amigos presentanse entusiasmados a la batalla, que promete ser interesantísima en Peñaranda.

Por otra parte, los elementos alistas dirigidos por el Comité provincial y por el jefe local, el diputado provincial D. José Avila de Partearroyo, y los diputados D. Eustaquio Avila y D. Cipriano Rodríguez, y que siguen en política al exministro liberal izquierdista, D. Santiago Alba, han proclamado candidato al propietario bilbaíno D. Ricardo Power Zabala, que en la pasada contienda luchó también contra la candidatura maurista.

Ambos partidos apréstanse a la contienda con grandes entusiasmos, y es difícil predecir el resultado que nos seguirá intrigando hasta dentro de unos días.

El Sr. García Sánchez y sus incondicionales, están visitando el distrito, donde reciben buenas impresiones.

Las huestes del Sr. Power, el cual se hospeda en casa del Sr. Avila (D. José), también están recibiendo adhesiones de las muchas comisiones de los pueblos que acuden a la morada del diputado alista a testimoniarles su amistad.

Después de la proclamación se dirigieron los alistas con el Sr. Power a Alba de Tormes, donde pasaron la tarde, regresando a esta por la noche.

En fin, unos días de compás de espera y el telégrafo nos proporcionará la solución.

M. Dueñas.

#### La lucha en Ledesma y Salamanca.

También se anima, de modo extraordinario, la contienda electoral que los Sres. Olivera y Casanueva, sostienen bizarramente en el distrito de Ledesma.

El Sr. Olivera marchó ayer a Ledesma para continuar el triunfal recorrido de los pueblos, en los que recibe leales pruebas de incondicional adhesión y de gratitud, por los beneficios que durante el corto tiempo de la pasada legislatura ha reportado al distrito que tan activamente representó.

Las impresiones que el Sr. Olivera recibe, son en extremo satisfactorias.

El Sr. Casanueva continúa, asimismo el recorrido del distrito contando con el apoyo de varios elementos de reconocida influencia en el mismo.

La lucha es muy reñida, y el interés sube de punto a cada día que pasa y se va acercando el definitivo de la elección.

Por el distrito de Salamanca, D. Diego Martín, sigue activamente los trabajos de propaganda de su candidatura, que es apoyada por diferentes sectores políticos y por numerosos elementos particulares, amigos del candidato.

Muéstranse muy optimistas los amigos de D. Diego Martín, acerca del resultado de la contienda, para la que también «aguzan» sus armas el candidato integrista Sr. Lamamié de Clairac, que bate el «record» de la propaganda con actividad y fruto, según dicen sus incondicionales.

#### La senaduría universitaria.

El Sr. Maldonado es proclamado candidato.

Según dijimos en nuestro número último, ayer por la tarde, y convocada por un núcleo de doctores adscritos al claustro, se verificó una reunión extraordinaria en el Paraninfo de los que tienen voto electoral para la senaduría universitaria.

El gallardo anhelo de crear un fuerte estado de opinión para decidir en la forma más legítima posible la posición a adoptar en el problema de la senaduría universitaria, cristalizó en una solución, robustecida por un profundo entusiasmo y una pureza de selección y acierto, que para los salmantinos debe ser motivo de gratitud fervorosa.

Cuanto sea explosión orientada hacia cauces de libertad y engrandecimiento de la Universidad tiene en nosotros la cálida emotividad de una sutura de nobleza y rebeldía y contra nombres transplantados, que toman el cuerpo docente por un huerto cultivado y próspero a imposiciones, no siempre acertadas, pero, desde luego, peligrosas y recusables.

Presididos por el digno decano de la Facultad de Ciencias, Sr. N.º, se reunieron los doctores con voto en claustro Sres. Bolza, Vázquez de Parga, Mata,

Román Retuerto, Bartolomé, Sesé, Noguera, G. García, Bustos, Téllez de Meneses, Tapia, Revillo, Barahona, Martí Jara, Bernis, Marcos Pelayo, Peña, Hernández Sanz, Díez (D. R.), Méneu, Herrera, Giral, De Buen, Cañizo, Jaramillo, Peraita, Díez (D. F.), Peláez, Hoyos, García (D. S.), N.º, Segovia, Díaz Redondo, Calzada, Huguet, Población, Madruga, Samaniego, Díez Lozano, Gaité y algún otro cuyo nombre no hubiéramos recogido.

Expuesta la idea que motivó la convocatoria, reducida a un cambio de impresiones sobre la designación de un candidato universitario a la senaduría, tomaron parte en la discusión que se abrió varios claustales, que coincidieron en la necesidad de que el candidato fuese del mismo seno del claustro universitario, porque para el provenir que a la Universidad se plantea, se necesita, ante todo, un nombre que fuera garantía de profundo cariño a nuestra Escuela y de documentado conocimiento de cuestiones afectas a la prosperidad y defensa de la Universidad.

Unánimes en esta afirmación todos los concurrentes, pensaron en un nombre y mediante una votación que tuvo



todos los caracteres de una aclamación democrática, fue lanzado el de D. Luis Maldonado...

EL PROBLEMA AUTÓNOMICO Y LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Preocupados los catedráticos con la forma de concretar y realizar el nuevo estado legal...

La Facultad de Ciencias.

Los profesores adscritos a esta Facultad celebran frecuentes reuniones para acoplar la distribución de las disciplinas científicas...

Cuando esté concluso todo el plan que hoy está aun esbozado, daremos la amplia y detallada información problema y solución...

Facultad de Medicina.

Las cinco de la tarde, se también el claustro de Medicina para dar forma a la distribución del plan de enseñanzas...

Según nos informan, acordó en principio acoger como base el plan actual de las asignaturas y supresión del curso preparatorio...

VIDA MUNICIPAL

El día en el Concejo

Lo de la construcción de cuarteles en Salamanca.

El alcalde, Sr. Vázquez de Parga, reunió a las doce de ayer mañana, en su despacho oficial, a la comisión de cuarteles...

A la reunión asistieron los señores Alcalde, Zurdo (D. Victoriano), García Martín (D. Vicente), Sánchez Pérez y el arquitecto municipal señor Secall.

El Sr. Vázquez de Parga dió cuenta del siguiente telegrama recibido. Dice así:

«Comandante general de Ingenieros a Alcalde de Salamanca.— Autorizado por el capitán general para tratar directamente con vuestra señoría respecto al trazado calle entre la Calzada de Toro y el paseo de la Gloria...

Los reunidos adoptaron los siguientes acuerdos:

Hacer un llamamiento al vecindario para cubrir la cantidad necesaria para la adquisición de los terrenos en los que han de ser construídos los cuarteles.

Comenzar inmediatamente la cobranza de los boletines de suscripción.

Celebrar una entrevista con los propietarios de los terrenos para acordar el otorgamiento de las ofertas parciales de venta que conjuntarán la definitiva y total.

Una vez efectuadas estas operaciones, se trasladará una comisión a Valladolid para que sea determinada la fecha del otorgamiento de la escritura pública correspondiente...

Paco, enamorado de su mujer, no tiene esta suerte. Su mujer, también está enamorada de Paco, pero pesa sobre ella, con tal fuerza, la influencia tristonera de su madre...

Y he aquí el contraste. Paco y la Trini se quieren entrañablemente, más la vida se les hace imposible con estas martingalas del loriqueo...

Según dispone la Real orden de 22 del actual, las obras serán ejecutadas por el Estado, y, por tanto, la actuación y el esfuerzo de la comisión que representa los intereses de Salamanca...

Muy pronto marchará a Valladolid la comisión de cuarteles, para ultimar detalles de estas mejoras.

Y esto fué lo que el Alcalde nos manifestó ayer acerca de este importante y vital problema, por cuya pronta solución hacemos votos fervientes.

El precio del pan, baja.

El Sr. Vázquez de Parga nos dijo también, ayer, que cumplimentado el acuerdo tomado en la última sesión municipal se proponía fijar, para dentro de muy pocos días, el nuevo precio del pan, en 0,55 céntimos el kilo y 1,05 los dos kilos.

A la vez gestiona la importación de 115 vagones de trigo para el abastecimiento de Salamanca hasta 31 de Agosto venidero.

Festival taurino.

Organizada por la Zona tercera de la Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, se celebrará el día 8 del próximo mes de Junio, en Valladolid, una gran corrida de toros...

Se gestiona de la compañía de Medina a Salamanca, circule dicho día el tren de viajeros núm 20, que sale de ésta a las cinco y treinta y cinco para llegar a Valladolid a las doce...

Probablemente se establecerá en ésta despacho de localidades, y son ya varias las personas que tienen hecho pedido de ellas.

De las condiciones del viaje y precios de las localidades pondremos al corriente a nuestros lectores.

TEATRO DEL LICEO

«Las lágrimas de la Trini». El maestro Arniches—¡asi como sueña!—maestro indiscutible y preclaro del sainete, sigue impertérrito el camino de siempre...

Arniches, el costumbrista irrefragable, el ático observador de la vida del bajo Madrid, vé como otros libretistas triunfan y llenan sus gavetas con esperpentos que dejan mal parado el buen gusto...

Para Arniches, escritor de enorme talento y mayor ingenio, no le hubiese sido nada difícil emprender el camino de la astracanada o de la bufonada desconcertante, que tanto priva ahora, si se lo hubiera propuesto. Pero Arniches ha hecho un culto del sainete, y cuando los públicos están más alejados de él y ríen y gozan y aplauden las banalidades de los autores bufos...

Tal es el número enorme de inscripciones efectuadas y tan excelente la calidad de los ganados inscritos, según nos aseguran personas conocedoras de ellos, que indudablemente el concurso de Ledesma ha de causar la admiración de todos los ganaderos y aficionados que concurrirán a contemplar los hermosos ejemplares de todas las clases; pero especialmente en cuanto a ganado caballar de silla y tiro y ganado vacuno destinado a la reproducción...

También de ganado lanar se presentan lotes de verdadero mérito y en gran número.

Sabemos que continúan recibiendo premios concedidos por varias entidades y particulares, entre la que recordamos a la Sra. Condesa viuda de la Oliva de Gaitán.

Con tales alicientes no es, pues, aventurado suponer que el concurso ha de constituir un éxito de felices consecuencias para la ganadería salmantina y que ha de dejar imperdurable recuerdo en toda la región.

Durante los días del concurso se llevarán a cabo en terrenos próximos al punto destinado para la exposición de ganados, pruebas con un tractor agrícola ó arado automotor, de modernísima invención, a fin de que los muchos labradores que han de acudir a Ledesma en aquellos días, puedan apreciar las excelencias de tan útil aparato, llamado a prestar grandes servicios a la agricultura.

Dichas pruebas se proyectaba verificarlas en Salamanca, mas teniendo en cuenta que con ocasión del concurso y feria de la Ascensión la afluencia de labradores a esta villa ha de ser grande, se decidió practicar dichas pruebas durante esos días en esta localidad, por lo que, en nombre de los labradores de la región hacemos público su agradecimiento a los iniciadores de la idea.

De elecciones muy poco: ambos

Hay que adornarlos con «cuidadoso descuido» y tenerlos a la última moda. El gusto preferido es el de «arte moderno». Los aparatos de luz han de ser caprichosos, que permitan un alumbrado opalino, y en caso de necesidad una iluminación deslumbrante. Las sillitas han de ser bajas y cómodas, con confidentes y otomanas, además de cojines vistosos y mullidos.

Los cortinajes caerán a grandes pliegues rectos, y los visillos necesariamente de encaje, con aplicaciones al color del tono general de la habitación. En los muros pocos cuadros ó grabados y precisamente de mérito, pues de lo contrario más vale prescindir de su concurso. Las sedas y pasamanería tienen en este nido su apropiada residencia. El espejo de tres lunas, encuadrado convenientemente, es indispensable. Las cortinas no tendrán más que un cordón de suspensión, y para las cristaleras, la muselina ó el tul acompaña bien. Si hay espacio para colocación de alguna vitrina, se hará de dos a tres planos y mesita «serrataire» tiene que tener sitio a luz directa.

También se hace hueco para el piano, conviene que éste sea recto y no de cola, porque hay que economizar espacio; los cuadernos de música estarán próximos, y sobre el piano, no se pondrán figuras, ó una central todo lo más. En el «boudoir» se instalan los útiles de trabajo artístico, tal como un caballete para dibujo ó pintura, desde luego portátil para buscar el juego de las luces; igualmente el estifilo de labor para bordados, etc., etc. El ambiente ha de ser grato al olfato sin por ello recurrir a esencias fuertes cuya acción se haga irresistible.

Unas cucharaditas de vinagre evaporadas en una plancha de fuego al rojo, esparcen un olor aromático, sano y agradable; también algunas gotas de esencia de tomillo mezclada en el agua que sirva para lavar el piso, dan una sensación de frescura y un perfume no molesto y cuya existencia no se sospecha. Finalmente, no hay que descuidar la higiene y la ventilación.

Durante la corrida se vieron en el espacio balcón de la casa de Ayuntamiento, además de las autoridades, a distinguidas personalidades entre las que figuraban: D. Fidel Olivera, de Salamanca; D. Antonio Rodríguez, farmacéutico; D. Agapito y D. Emilio, médicos de Abusejo y San Muñoz; D. Pascasio y D. José, sacerdotes de referidos pueblos; D. Isidoro Moro, secretario de Aduelva de Yeites con su distinguida señora; D. María Luengo; don Isidoro Pozos, hijo del dueño de la corrida, y otras muchas personalidades que sienten no recordar.

El 17 y 18 también se efectuaron corridas, pues el pueblo quería fiestas, y el primero de dichos días fué lidiado de muerte un novillo de pura casta, por diez mozos aficionados de la villa, entre los que es digno de mención Leovigildo Segismundo, que figuró como primer espada.

Una compañía dramática puso todas las noches de fiesta en escena, en el ámpulo teatro de la villa, varias y escogidas obras de Benavente y otros ilustres dramaturgos, viéndose muy concurrido el teatro en todas las funciones.

La concurrencia de forasteros ha sido enorme y se han realizado diversas transacciones, todo lo cual debe atribuirse a los vecinos de este pueblo, a seguir celebrando sus fiestas con la brillantez del año actual.—El corresponsal.

VIDA RELIGIOSA

La asociación de señoras de los Dolores celebrará su función mensual a la Virgen Santísima, en la capilla de la Santa Vera Cruz el día 30, último viernes del presente mes.

A las nueve de la mañana, misa de comunión para las asociadas, especialmente para las del coro séptimo. A las siete de la tarde se tendrá el ejercicio acostumbrado.

Las asociadas, a quienes se les solicita la asistencia a estos cultos, deben llevar el escapulario.

La misa de las nueve, del mismo día 30, se aplicará por la asociada fallecida Leonora Díez (q. e. p. d.), y, por consiguiente, las asociadas deben ofrecerle en dicho día la sagrada comunión.

La misa de las nueve del día 31 se aplicará por la asociada fallecida Dorotea de la Iglesia (q. e. p. d.), y también deben del mismo modo, ofrecer la sagrada comunión.

En San Francisco. Mañana, jueves de la Ascensión del Señor a los cielos, solemne misa de novena, de doce a una, en el altar del Santísimo Cristo de la Agona, para los terciarios de San Francisco de Asís y demás fieles.

A las seis de la tarde será la procesión de los niños, reuniéndose en la Iglesia de San Marcos, para ir a la Catedral, como en años anteriores.

Primera comunión. Recibirán por primera vez, el Pan de los Angeles, siete niñas en la Iglesia de San Boal (Dominicas portuguesas), el sábado, 31 del corriente, a las nueve y media de la mañana.

Por la tarde, a las seis y media harán la procesión de la fe y renovarán las promesas del Santo Bautismo, terminando tan simpática fiesta con la consagración del

¡Recuerde usted! Estómago e intestinos. Se curan tomando después de las comidas el DIGESTÓNICO. De venta en farmacias y droguerías.

DE LA AUDIENCIA

LO DEL EMPUJÓN, NO FUÉ NADA

El día 8 de Agosto último, al ver la vecina de Ledrada, Engracia Sánchez González que cerca de su casa reñían sus convecinos Ponciano González y González, y Ricardo González Martín, fué a separarlos, pero al acercarse al grupo el Ricardo, le empujó y cayó al suelo, en cuya situación la pisoteó, produciéndola en una pierna una contusión de primer grado, de la que tardó en curarse veinticuatro días, debido a que le afectó la padecla de varices.

El Ricardo por consecuencia del hecho descrito, compareció ayer en la sección segunda, acusado por el abogado fiscal, Sr. Quintana, como autor y responsable de un delito de lesiones menos graves.

De la calificación del fiscal discrepaba el defensor, Sr. González Cobos, y sostenía en contrario que el Ricardo no era autor del delito origen de la causa, fundándose para ello, primero, que no estaba acreditado que agrediese a la Engracia, y segundo, porque las lesiones padecidas por ésta, debieron curar antes de los quince días, si hubiera observado las prescripciones facultativas, que no observó.

Según los peritos médicos señores Méndez, González Clemente, López Muñelres, González Castro, Sánchez Salcedo y González Calzada, que informaron en el acto del juicio oral, las lesiones que sufrió la Engracia debieron, desde luego, curar antes de los quince días si hubiese guardado las prescripciones facultativas, pues las manchas equimóticas que en ella se observaron, bien fueran por consecuencia de un traumatismo o bien por otro motivo, en razón a la poca importancia que tenían, el solo reposo era suficiente para que desapareciesen.

En vista de la opinión de los peritos, el fiscal retiró la acusación que contra Ricardo González Martín tenía formulada, y el juicio quedó terminado para que el tribunal dicte la sentencia absolutoria, declarando de oficio las costas. Resultado final de esta causa ha sido que bien fuese la Engracia víctima de un atropello ó bien no lo fuera, lo positivo es que careció de gravedad alguna para ella, aunque no para el Ricardo, que ha sufrido las vicisitudes y demás consecuencias de un proceso.

El Licenciado Salvadora.

CRÓNICA DE MODAS

El saloncito boudoir.—El ingenio y el gusto.—El conjunto y el detalle.

La tiránica moda no es sólo la reina de los trajes; lo es también de muchas particulares de la persona en su comportamiento en sociedad, en la calle, en la intimidad del hogar, en todo aquello que pueda ser objeto de exhibición peculiar del buen gusto de la mujer y por ende de su ingenio, cultura ó temperamento artístico, por lo que invade todas las mansiones frecuentadas que han de ser objeto de crítica ó de admiración.

La mujer gusta de que se la contemple en su propio trono que es su saloncito «boudoir», pues es el rincón donde reúne las exquisitices íntimas que tratan el refinamiento de su alma ó contribuyen al realce de su soberano cuerpo y ni que decir tiene que la ornamentación de estas habitaciones es en lo que tiene especial predilección.

El saloncito es de una extrema utilidad, pues en él reciben visitas imprevistas ó familiares, y como con este último carácter es como más halaga ser recibida la visitante, se hace uso común de lo que tiene el sello de reservado, con preferencia a la sala ó otros departamentos oficialmente dedicados a las recepciones, y por eso estos saloncitos

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

LA VIDA EN LOS PUEBLOS

Fiestas en Cabrillas

Han tenido efecto, con el fervor y entusiasmo con que todos los años festejan los vecinos de este pueblo al patrón de los labradores, San Isidro, las fiestas anunciadas para los días 15, 16, 17 y 18 de los corrientes.

La víspera del día 15 por la tarde, el Ayuntamiento, actuando de mayordomo del Santo, mandó disparar infinidad de cohetes, alegrando la población por las calles como preludio de fiestas magnas, una banda de músicos, acompañando el tradicional tamboril que ejecutaba bonitas piezas de su repertorio.

El día 15 por la mañana, ocho jóvenes danzadores, admirablemente dirigidos por el notable tamborilero Rosendo Regalado, y acompañados de la banda, se dirigieron a la casa del Sr. Alcalde, D. Julián Martín García, donde estaban todos los demás señores concejales que componen la Corporación municipal, y el juez municipal, don Telesforo Martín Calvo, y en alegre caravana se encaminaron a la Iglesia, coleccionándose las autoridades y funcionarios con los danzadores, en los escafos, junto al retablo mayor, dando principio la celebración del santo sacrificio de la misa solemne, por el respetable y anciano párroco, D. Lino Barco Meliá.

Antes de celebrar la misa fué sacado el santo en procesión para la bendición de los campos, cuyo acto solemne fué llevado a cabo por el respetable sacerdote de Abusejo D. Pascasio González.

Terminada la misa y al salir de la iglesia, los danzadores ejecutaron variados «palos» en la plaza pública, acompañando después éstos y las autoridades al parroco hasta su casa, donde éste obsequió a todos con un espléndido lunch celebrándose por la tarde bailes animados, donde la juventud lució sus hermosas galas y vistosas joyas.

El día 16 tuvo lugar una corrida de novillos bravos de la ganadería de D. Pedro Pozos, juez municipal de San Muñoz, siendo muy aplaudido por el público este rico ganadero, por la bravura que demostraron sus hermosos ejemplares en la lidia, que corrió a cargo de los aficionados al arte de Cúchares, el Latas, el Muerte, el Loro y Coquero.

Durante la corrida se vieron en el espacio balcón de la casa de Ayuntamiento, además de las autoridades, a distinguidas personalidades entre las que figuraban: D. Fidel Olivera, de Salamanca; D. Antonio Rodríguez, farmacéutico; D. Agapito y D. Emilio, médicos de Abusejo y San Muñoz; D. Pascasio y D. José, sacerdotes de referidos pueblos; D. Isidoro Moro, secretario de Aduelva de Yeites con su distinguida señora; D. María Luengo; don Isidoro Pozos, hijo del dueño de la corrida, y otras muchas personalidades que sienten no recordar.

El 17 y 18 también se efectuaron corridas, pues el pueblo quería fiestas, y el primero de dichos días fué lidiado de muerte un novillo de pura casta, por diez mozos aficionados de la villa, entre los que es digno de mención Leovigildo Segismundo, que figuró como primer espada.

Una compañía dramática puso todas las noches de fiesta en escena, en el ámpulo teatro de la villa, varias y escogidas obras de Benavente y otros ilustres dramaturgos, viéndose muy concurrido el teatro en todas las funciones.

La concurrencia de forasteros ha sido enorme y se han realizado diversas transacciones, todo lo cual debe atribuirse a los vecinos de este pueblo, a seguir celebrando sus fiestas con la brillantez del año actual.—El corresponsal.

VIDA RELIGIOSA

La asociación de señoras de los Dolores celebrará su función mensual a la Virgen Santísima, en la capilla de la Santa Vera Cruz el día 30, último viernes del presente mes.

A las nueve de la mañana, misa de comunión para las asociadas, especialmente para las del coro séptimo. A las siete de la tarde se tendrá el ejercicio acostumbrado.

Las asociadas, a quienes se les solicita la asistencia a estos cultos, deben llevar el escapulario.

La misa de las nueve, del mismo día 30, se aplicará por la asociada fallecida Leonora Díez (q. e. p. d.), y, por consiguiente, las asociadas deben ofrecerle en dicho día la sagrada comunión.

La misa de las nueve del día 31 se aplicará por la asociada fallecida Dorotea de la Iglesia (q. e. p. d.), y también deben del mismo modo, ofrecer la sagrada comunión.

En San Francisco. Mañana, jueves de la Ascensión del Señor a los cielos, solemne misa de novena, de doce a una, en el altar del Santísimo Cristo de la Agona, para los terciarios de San Francisco de Asís y demás fieles.

A las seis de la tarde será la procesión de los niños, reuniéndose en la Iglesia de San Marcos, para ir a la Catedral, como en años anteriores.

Primera comunión. Recibirán por primera vez, el Pan de los Angeles, siete niñas en la Iglesia de San Boal (Dominicas portuguesas), el sábado, 31 del corriente, a las nueve y media de la mañana.

Por la tarde, a las seis y media harán la procesión de la fe y renovarán las promesas del Santo Bautismo, terminando tan simpática fiesta con la consagración del

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

LA VIDA EN LOS PUEBLOS

Fiestas en Cabrillas

Han tenido efecto, con el fervor y entusiasmo con que todos los años festejan los vecinos de este pueblo al patrón de los labradores, San Isidro, las fiestas anunciadas para los días 15, 16, 17 y 18 de los corrientes.

La víspera del día 15 por la tarde, el Ayuntamiento, actuando de mayordomo del Santo, mandó disparar infinidad de cohetes, alegrando la población por las calles como preludio de fiestas magnas, una banda de músicos, acompañando el tradicional tamboril que ejecutaba bonitas piezas de su repertorio.

El día 15 por la mañana, ocho jóvenes danzadores, admirablemente dirigidos por el notable tamborilero Rosendo Regalado, y acompañados de la banda, se dirigieron a la casa del Sr. Alcalde, D. Julián Martín García, donde estaban todos los demás señores concejales que componen la Corporación municipal, y el juez municipal, don Telesforo Martín Calvo, y en alegre caravana se encaminaron a la Iglesia, coleccionándose las autoridades y funcionarios con los danzadores, en los escafos, junto al retablo mayor, dando principio la celebración del santo sacrificio de la misa solemne, por el respetable y anciano párroco, D. Lino Barco Meliá.

Antes de celebrar la misa fué sacado el santo en procesión para la bendición de los campos, cuyo acto solemne fué llevado a cabo por el respetable sacerdote de Abusejo D. Pascasio González.

Terminada la misa y al salir de la iglesia, los danzadores ejecutaron variados «palos» en la plaza pública, acompañando después éstos y las autoridades al parroco hasta su casa, donde éste obsequió a todos con un espléndido lunch celebrándose por la tarde bailes animados, donde la juventud lució sus hermosas galas y vistosas joyas.

El día 16 tuvo lugar una corrida de novillos bravos de la ganadería de D. Pedro Pozos, juez municipal de San Muñoz, siendo muy aplaudido por el público este rico ganadero, por la bravura que demostraron sus hermosos ejemplares en la lidia, que corrió a cargo de los aficionados al arte de Cúchares, el Latas, el Muerte, el Loro y Coquero.

Durante la corrida se vieron en el espacio balcón de la casa de Ayuntamiento, además de las autoridades, a distinguidas personalidades entre las que figuraban: D. Fidel Olivera, de Salamanca; D. Antonio Rodríguez, farmacéutico; D. Agapito y D. Emilio, médicos de Abusejo y San Muñoz; D. Pascasio y D. José, sacerdotes de referidos pueblos; D. Isidoro Moro, secretario de Aduelva de Yeites con su distinguida señora; D. María Luengo; don Isidoro Pozos, hijo del dueño de la corrida, y otras muchas personalidades que sienten no recordar.

El 17 y 18 también se efectuaron corridas, pues el pueblo quería fiestas, y el primero de dichos días fué lidiado de muerte un novillo de pura casta, por diez mozos aficionados de la villa, entre los que es digno de mención Leovigildo Segismundo, que figuró como primer espada.

Una compañía dramática puso todas las noches de fiesta en escena, en el ámpulo teatro de la villa, varias y escogidas obras de Benavente y otros ilustres dramaturgos, viéndose muy concurrido el teatro en todas las funciones.

La concurrencia de forasteros ha sido enorme y se han realizado diversas transacciones, todo lo cual debe atribuirse a los vecinos de este pueblo, a seguir celebrando sus fiestas con la brillantez del año actual.—El corresponsal.

VIDA RELIGIOSA

La asociación de señoras de los Dolores celebrará su función mensual a la Virgen Santísima, en la capilla de la Santa Vera Cruz el día 30, último viernes del presente mes.

A las nueve de la mañana, misa de comunión para las asociadas, especialmente para las del coro séptimo. A las siete de la tarde se tendrá el ejercicio acostumbrado.

Las asociadas, a quienes se les solicita la asistencia a estos cultos, deben llevar el escapulario.

La misa de las nueve, del mismo día 30, se aplicará por la asociada fallecida Leonora Díez (q. e. p. d.), y, por consiguiente, las asociadas deben ofrecerle en dicho día la sagrada comunión.

La misa de las nueve del día 31 se aplicará por la asociada fallecida Dorotea de la Iglesia (q. e. p. d.), y también deben del mismo modo, ofrecer la sagrada comunión.

En San Francisco. Mañana, jueves de la Ascensión del Señor a los cielos, solemne misa de novena, de doce a una, en el altar del Santísimo Cristo de la Agona, para los terciarios de San Francisco de Asís y demás fieles.

A las seis de la tarde será la procesión de los niños, reuniéndose en la Iglesia de San Marcos, para ir a la Catedral, como en años anteriores.

Primera comunión. Recibirán por primera vez, el Pan de los Angeles, siete niñas en la Iglesia de San Boal (Dominicas portuguesas), el sábado, 31 del corriente, a las nueve y media de la mañana.

Por la tarde, a las seis y media harán la procesión de la fe y renovarán las promesas del Santo Bautismo, terminando tan simpática fiesta con la consagración del

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.

Se vende un coche de línea semi-nuevo, de diez asientos, con clanciera baja. Informar a Jesús Nodal, en Peñaranda de Braconmote.



mes a Nuestra Madre del Amor Hermoso y bendición con el Santísimo Sacramento.

La hermosa imagen de la Virgen Santísima, bajo la advocación de Pastora divina de las almas, regalo de la archidiócesis de San Francisco, ha caído en el suelo al reverendo Sr. Vice rector del colegio de Nobles Irlandeses.

### SUCESOS

**Accidente de desgraciado.**  
El oficial de Telégrafos de esta Central, D. Alejandro Álvarez, fue ayer víctima de un casual accidente, que le costó la fractura de una pierna. El motivo de este lamentable suceso no pudo ser más fortuito, pues parece ser que por la tarde se trasladó el lesionado al inmediato pueblo de Babila-fuente, a cazar codornices, y al montar en una caballería, se produjo la indicada fractura.

### Juicio de exenciones

Mieza. —Excluido, Hipólito Lorenzo; excluidos temporales: Santiago Pérez, Santos Hernández, Valentín Pascua y Angel Bernal; prófugos: Manuel Bernal, Teodoro Conde, José Delgado, Dionisio Herrero, Veneciano Conde, Emiliano Sánchez, Benjamín Calvo y Jacinto Conde; solidarios: José Martín, Jerónimo Pérez, Florián Conde y José Calvo; pendientes: Valeriano Lorenzo y Manuel Hernández. Milano. —Excluido temporal, Luis Campor; excluidos totales: Gaspar Sánchez y Mariano Martínez; prófugos: Andrés Martín y Santiago González; pendiente, Ignacio Sánchez. Moronta. —Excluido temporal, Leoncio Montes. Omeido de Camaces. —Excluidos temporales: Manuel Castilla y Juan Marmoles; prófugos: Isidro Vicente y Matías Hernández; solidarios: José Hernández y Juan Castor; pendientes: Manuel González y Castor. Peña (La). —Excluido temporal, Antonio Criado; excluidos temporales: Andrés González y José Montes; prófugos: Rafael Infantes y Petronilo Rodríguez. Peralejos de Abajo. —Excluido temporal, Manuel Martín; excluido total, Samuel Holgado; exceptuado, Manuel Vicente; prófugo, Manuel Cuadrado; solidario, Tomás Alonso; pendiente, Francisco Cuadrado. Peralejos de Arriba. —Prófugo, Ismael Aparicio. Pozos de Hinojo. —Excluido temporal, José García; pendiente, Manuel Montes. Redonda (La). —Excluidos temporales: Cándido R. y Tomás García; prófugo, Conrado Medina. Saldeana. —Exceptuado temporal Hipólito Calvo; solidario, Raimundo Hernández. Sanchón de la Ribera. —Exceptuado, Juan Pérez; exceptuados temporales: Luis Iglesias y Francisco Pascual; excluido temporal, Ramón Pérez; prófugos: Juan Rodríguez y Eliseo Hernández; pendientes: Perfecto Rodríguez y Angel Pérez.

### NOTICIAS

En Aldeaseca de la Frontera, se ha suicidado un jornalero dejando escritas dos cartas para que no se culpe a nadie de su muerte. El suicida apareció colgado de una viga, ignorándose hasta la fecha lo que le obligaría a tan fatal resolución.

### Doctor SANDOVAL

Enfermedades de los aparatos respiratorio y digestivo. CONSULTA DE ONCE A DOS. Doctor Riesco, 25.

### El 606 y el 914.

La Inyección médica especialista en enfermedades secretas. D. Ramón Acedo. —Jardín, 7, Salamanca. —Consultas: de nueve a once, mañana, y de cuatro a nueve, tarde.

### NOVELTY Cafe Restaurant

Todos los días grandes conciertos musicales por el quinteto HISPANIA. Tarde: de seis y media a ocho y media. Noche: de diez y media a doce y media.

### Mañana, jueves, celebrará la Agrupación socialista salmantina asamblea general para tomar acuerdos sobre el momento electoral, y conocer de otros asuntos de importancia para los afiliados.

La junta se celebrará en el local so-

cial de los Dependientes de Comercio, Zamora, 24, a las nueve de la noche. Se ruega la puntual asistencia de todos los agrupados.

### SE NECESITA

un dependiente que esté muy impuesto en el ramo de librería. Indul presentarse sin buenas referencias. Casa GUESTA - Plaza Mayor, 14.

### SERAFIN PIERNA

MEDICO. Enfermedades de la matriz. Medicina general. Rúa, 36. - Consulta de once a una

### MATIAS LUENA

\*\*\* Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Plaza Mayor, 10, principal, Salamanca.

### HERNIADOS

No esperéis por ortopédicos un momento más, que puede ir en perjuicio vuestro. Aquí, en Salamanca recibe visita todos los días el famoso ortopédico Sr. Franco, en sus talleres de fabricación de ortopedia de la Plaza del Corriño, núm. 30. Acudid a él sin tardanza. Bragueros a la medida. Fajas ventrales. Corsés ortopédicos. Aparatos para desviaciones de las piernas, de los pies, etc. Piernas, brazos y manos artificiales, etc., etc. Consulta permanente de 10 a 1 y de 2 a 7. -Visita a domicilio. Corriño, 1, 30. Teléfono, 212. -Salamanca. mis. y s

### Bodegas Franco Españolas de Legroño

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Clínica del DR. INFANTE. Doctor Riesco, 58, duplicado.

### PLAYA DE LA ALAMEDILLA

GRAN CAFE. EL SUD-EXPRES. CERVECERIA. Paseo de la Estación. SALAMANCA

El dueño de este acreditado establecimiento, agradecido a los muchos beneficios prodigados por el público salmantino, acostumbrado a pasar las primeras horas de la noche de verano en su artística y bien instalada terraza, ha contratado a los profesores de esta localidad D. Antonio L. Martín, D. Jacinto Rodríguez, D. Luis González, D. Francisco Muñoz, D. Rafael González y la distinguida señorita Petra Estévez, quien, en unión del joven violonchelista D. Luis Santos, que tomará parte una vez terminados sus compromisos con la empresa del teatro Apolo, de Madrid, los cuales, con su numeroso repertorio, como lo tienen probado en el teatro Moderno durante varias temporadas, comenzarán el próximo jueves de la Ascensión, como primer día, con tres escogidos programas: el primero a las once y media de la mañana a petición de numeroso público; el segundo a las ocho de la noche, y el tercero de las diez y media de la noche a la una de la mañana.

### PROGRAMAS

De ocho a nueve y media de la noche. — "Vals", "Veli", "The Geisha", "Martín", "Eva", "Lehar", "Tango de amor", "Filippucci", "Viva la jota", "Reig". De diez de la noche a una de la mañana. — "Sensi d'Amore", "Galliano", "La Bohemia", "Puchini", "Lola", "tang", "Casado", "A unos ojosos", "serenat", "Casanova", "Marcha", "Foglietti".

### Mucho nos alegraremos que el industrial D Julián Díaz teniendo en cuenta sus muchos sacrificios en beneficio del público, se vea favorecido como en las noches del pasado verano.

### Enfermedades de garganta, nariz y oídos. DR. ANTONIO DOMINGUEZ

Dr. Riesco, 38, pral.-Consulta: de diez a una mis

### Antonio Casero Muñoz

MEDICO. Cirugía General. SAN PABLO, NUM. 39. Consulta: De ONCE A UNA

### Enfermedades de la vista

Alonso y Sacedo. Plaza de la Libertad, número 9, Salamanca. Consulta: de once a una

El mejor estimulante y tónico para restablecer el apetito es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Con artefactos y maquinaria moderna, se editada panadería conocida por la del Charro, establecida en Béjar, perteneciente a don Casimiro Asensio Muñoz. Para informes en la misma, calle de la Libertad número 9, Béjar.

Se necesita molinero, con buenas referencias, práctico en piedras y prefiriendo si entiende el manejo de motores de gas pobre, para la fábrica de harinas de Francisco Fonseca, de Rollán. Para informes, dirigirse a dicho señor.

Ama de cría, de leche fresca, primiza y de inmejorables condiciones, se ofrece para criar en casa de los padres. Informes, en la confitería de Angel Castaño, Doctor Riesco, 12 y 14.

Se vende o se arrienda una huerta con corral; al contado o a plazos; casa higiénica reúne condiciones especiales para cualquier industria. Camino del Cementerio de esta ciudad, a la entrada de la misma. Para informes, calle del Conde de Romanones, número 56, comercio.

Se ha extraviado una cabra negra de un año y medio, cuernos dirigidos hacia arriba bastante abiertos y con las dos orejas hendidas. La persona que sepa su paradero, puede avisar a su dueña Rafaela Herrezo, Acera del Jesús, número 1. (Convento de Bernardas). 4-3

### Venta de dehesa.

Tendrá lugar en pública, de la dehesa de Aldeaguiterrez y Cerdillo, enclavada en el partido judicial y término municipal de Ledesma, con abundantes pastos, terreno de labor, buen monte de encina, alameda y río, y de un prado radicante en dicha villa; cuyas fincas se venden en juntas ó por separado, el día diez y seis de Junio del corriente año, a las once de la mañana, en esta ciudad, en la notaría de D. José Prada, calle de la Rúa, 48, donde estará el pliego de condiciones y los títulos de propiedad de las fincas.

### FRANCISCO PEIX

Carretera de Ledesma, núms. 10 y 12. Teléfono núm. 16. -Salamanca. Almacén de maderas, carbones minerales, cok y antracitas, idem vegetales de encina, brezo y cisco. Materiales de construcción. Cal, yeso, cementos, azulejos, mosaicos, tuberías de grés de todas las dimensiones, ladrillo, tierra refractaria, baldosilla, baldosín, teja plana, rasilla y ladrillo fino prensado. Servicio a domicilio, precios módicos sin competencia.

### SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Padres de mozos declarados soldados. Leed el folleto que acaba de dar a la publicidad el Oficial de la Diputación provincial de Avila D. Vitaliano Argés, titulado "Aclaraciones al artículo 225 de la vigente ley de Reclutamiento. —Medios legales para que los pueblos y los mozos resulten beneficiados, y veréis, como pueblos con dos, tres, cuatro, cinco, seis y más soldados útiles no dan ni uno solo para filas, ó cuando más uno.

Pedidos al autor. Precio, una peseta cincuenta céntimos en sellos de quince céntimos ó giro postal. Si se desea recibirlo certificado, acompañarse 25 céntimos más. Pedidos solo hasta 25 de Mayo.

### "EL DIA,"

COMPANIA ESPANOLA DE SEGUROS. Capital: 3.000.000 pesetas. Desembolsado: 1.950.000 pesetas. Dirección: PUERTA DEL SOL, 11 y 12 - Madrid. SEGUROS INCENDIOS-COSECHAS-MARITIMOS-VALORES

Esta Compañía funciona bajo la vigilancia del Estado, y ha hecho, a favor de sus asegurados, los depósitos legales que marcan las leyes españolas, y sinestros pagados desde la fundación de la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1917: Pesetas 57 120 680,22. Subdirector en la provincia de Salamanca: D. Florencio Marcos Martín, abogado. Calle de GARCIA BARRADO, letra A. Agente productor: D. MANUEL CORCHUELO. (Autorizado por la Comisaría general de Seguros).

### QUINARFER

MEDICACION ANTIPALUDICA. Comprobada su eficacia en todas las formas y manifestaciones del paludismo.

### Quinarfer

A los palúdicos que no se hayan curado con cualquier otra medicación, les garantizamos la curación tomando QUINARFER. De venta en todas las farmacias.

### CALDAS DE OVIEDO

Agua natural nitrogenada, bicarbonatada y radioactiva, de crédito positivo y reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del aparato respiratorio y otras. Caudal abundantísimo, temperatura 43° C.; estufas é inhalaciones directas del manantial y completas instalaciones balneotérmica y de hospedaje; todo ea condiciones inmejorables. Temporada oficial: 15 de Junio a 15 de Octubre. MEDICO DIRECTOR, D. AGUSTIN LACORT. La guía del bañista gratis por el Administrador del Bañeato.

## INFORMACION TELEGRAFICA

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO. LAS NOTICIAS DEL DIA

### La contienda electoral en toda España

Sanción que se propone contra el soborno electoral. Propagandas, coacciones y choques. Huelga en los astilleros de Bilbao. Huelgas agrarias. Trágicos sucesos. Extranjero: Para la conferencia internacional del trabajo. El contraproyecto de paz alemana. Los embajadores polacos. El movimiento antibolcheviquista.

### CONFERENCIAS DE LAS 5, 6 Y 7 DE LA MAÑANA

Madrid, 28. Noticias del día. Madrid.

### Propósito de algunos diputados. La compra de votos.

Dícese que en una de las primeras sesiones que celebre el Congreso, propondrán algunos diputados que en los distritos donde se compruebe la compra de votos no se les castigue con no tener representación durante una ó varias legislaturas, sino que en lugar de esta sanción se les recargue las contribuciones.

### Provincias. MURCIA

Mitín de propaganda - Tremendo escándalo. Unión deshecha.

En el teatro Circo de La Unión, se verificó un mitín de propaganda de las izquierdas. Al hablar el candidato socialista Lucio Martín, de que la unión de las izquierdas habíase hecho con el alibista Joaquín Paya, se promovió un formidable escándalo acompañado de grandes alborotos.

El público, compuesto por unas 1.500 personas, salió rápidamente a la calle. Se repartieron sendos estacazos. La unión de las izquierdas a consecuencia de este suceso, ha quedado rota.

### FERROL

Delegados electoreros. Gran excitación. La presencia en el distrito de Santa María de dos delegados de la autoridad, que vienen a amañar la elección del candidato maurista, ha provocado una enorme excitación. Condiórase derrotada la candidatura oficial y se censura la conducta de sus patrocinadores, por los

### medios que emplean y los cuales pueden originar serios disturbios.

BADAJOS. Dos casas destruidas. El general Burguete. Conflictos solucionados.

En la barriada de San Roque, se declaró un incendio que ha destruido dos casas a pesar de los rápidos y buenos servicios del cuerpo de bomberos y del vecindario. Las familias que habitaban en las casas incendiadas han quedado sumidas en la mayor miseria.

—Ha llegado el nuevo gobernador militar, general Burguete. Mañana se presentará oficialmente a la guarnición. —Se solucionaron los conflictos ó huelgas planteadas por los obreros forjadores y los agrícolas de Berlanga, Azuaga y Fregenal.

### BILBAO

Candidato nacionalista agredido. Huelga en los astilleros. Apertura de más cafés.

El tema de todas las conversaciones en los centros y círculos, está siendo la agresión inferida al candidato Balparda. Una comisión de nacionalistas ha visitado al gobernador civil para protestar contra el atentado.

El periódico "La Tarde" dice que la agresión ha sido una pura comedia preparada por los partidarios de Balparda para presentarle como un héroe. Una comisión de huelguistas de los astilleros del Nervión, se ha entrevistado con el apoderado de la casa Sr. Martínez Rivas, insistiendo en las peticiones de trabajo á destajo y en la supresión de las horas extraordinarias.

El gerente se negó a transigir, respecto á dichas demandas, comunicándole que quedaban despedidos los tres obreros que tocaron el cuerno, para que los compañeros abandonaran el trabajo antes de la hora señalada. Después se reunieron los obreros, acordando insistir en el paro y pedir la readmisión de los compañeros despedidos.

—Ha zarpado de este puerto el vapor "Eufemia", del que se incautó hace días Francia.

Se dirige á Calzacabellos, á cargar mineral. —Hoy se abrieron varios cafés con el personal antiguo.

Anoche las parejas de seguridad efectuaron varios cacheos, recogiendo numerosas armas. ALMAGRO

### Huelga de segadores resuelta.

Se ha solucionado la huelga planteada por los segadores y cuya persistencia amenazaba con la pérdida absoluta de la cosecha. Desde hoy cobrarán seis pesetas y media y una panilla de aceite.

### ZARAGOZA

Reclamación sangrienta. Huelgas solucionadas. Un sujeto llamado José González adeudaba veinte pesetas a su amigo Antonio Jiménez. Al reclamárselas ayer, José le entregó diez á cuenta.

Con este motivo cuestionaron y Antonio disparó un revolver, hiriendo gravemente a su deudor. El agresor fué detenido. Han reanudado el trabajo los obreros carpinteros, habiendo sido solucionada también la huelga de cortadores zapateros, mediante el aumento del jornal.

—Los demás conflictos sociales mejoran notablemente, tendiendo a solucionarse. VALENCIA

### Esperando trigo argentino.

Como el trigo que envía el ministro de Abastecimientos desde Madrid resulta más caro que el argentino, los horneros amenazan con la subida del precio del pan. El presidente del Ayuntamiento hace activas gestiones para impedirlo.

### Continúan en 4.ª plana

nuestras conferencias telegráficas

### Para tener usted seguridad de que las hojas GILLETTE

con que se afeita son legítimas, debe comprarlas á la casa

Jesús Rodríguez López, Plaza Mayor, 34

que las recibe directamente de fábrica y por eso puede venderlas á

3,60 ptas. docena

### Se arrienda

la propiedad conocida por "Tobar, en término municipal de San Vicente del Palacio, compuesta de 1.000 obradas de tierra y 220 obradas de prado; con pozo artesiano que arroja unos 153 litros por minuto, y depósito de una cabida aproximada de 202.000 litros, con casa y dependencias para la labor. Se admiten proposiciones hasta el 1.º de Agosto próximo. Para informes, en Medina del Campo, su dueño, D. Eusebio Giraldo Crespo.

### Veraneantes, á Béjar

Se anuncia á todos los veraneantes que en el próximo mes de Junio se inaugurará el nuevo Hotel y Restaurant Colonia Bejarana del Regajo; situado en la falda del Monte del Castañar á 950 metros de altura sobre el nivel del mar. con elegante restaurant, amplias habitaciones higiénicas, parque de recreos, patines, campo de Tennis y otros juegos de Sport. Al frente de la cocina estará el famoso cocinero y repostero que fué durante doce años del café Novelty, de Salamanca, el cual recibirá toda clase de encargos de cocina y repostería hecho á la perfección; se servirán varias clases de helado en los campos de recreo, todos los días. Dirección: D. Jesús García Castrillón, Béjar.

### En Salamanca: D. CRISTOBAL PUCHE

Espoz y Mina, número 12

### SEÑORITAS

Lujo y elegancia, acompañadas de economía. Papel tela timbrado en relieve con las iniciales que usted desee lo encontrará en el

TODO A 65 ZAMORA, 13

Sanatorio de Cirugía del Dr. D. Francisco Díez Rodríguez

### HIPOFOSFITOS SALUD

DAN VIGOR A LOS DEBILES



Millares de médicos lo prescriben para aumentar el apetito y acelerar las convalecencias

29 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE



dir el aumento del precio de este artículo. En los primeros días de Junio, llegará a este puerto el vapor «Capitán Segarra» con cargamento de trigo argentino.

SEVILLA No hay conflictos. El gobernador civil ha desmentido categóricamente que existieran planeados los conflictos agrarios en los pueblos de Marchena, Parada y otros.

PALENCIA Trágico accidente. Padre é hijo muertos. Cerca de Calvazanos, marchaba un carro de mulas que conducía el carretero Pedro Alfonso.

MIRANDA Donativo de Ossorio. El ministro de Fomento, señor Ossorio y Gaillard, ha girado ciento cincuenta pesetas para cada una de las viudas del maquinista y fogonero, muertos en el siniestro ferroviario ocurrido en la línea de Bilbao.

SANTANDER Las elecciones. Coaliciones gubernativas. Como el órgano de nuestro partido, que es «La Epoca», no publica los telegramas que enviamos, nos dirigimos al «Imparcial», rogando que diga, para conocimiento de España, que Santander es la única excepción del Reino, pues el candidato maurista, conde de Limpías, unido al democrata Pico, pretende derrotar a uno de los nuestros que era diputado conservador y aspirante a la reelección.

da tan buena maña el gobernador, que no desdena ningún género de coacciones, llamando a la benemérita y a los alcaldes, a quienes amenaza, para restar votos a la candidatura conservadora.

Por nuestra parte nos ponemos a tono con la actitud del Gobierno. Este despacho lo firman Ruano y Mazarraza.

LISBOA Llegada del Hidroavión «N.C.4». El hidroavión americano «N.C.4», salió de Punta Delgada a las once y cuarto, creyéndose que llegaría a Lisboa a las siete y media de la tarde.

Una flotilla de aviones portugueses ha salido al encuentro. A las siete y cuarenta y cinco minutos de la tarde ha llegado el hidroavión «N.C.4».

Las sirenas de los buques inclados en el Tajo, anunciaron la llegada. La muchedumbre aglomerada en el estuario del Tajo, presenció su aterrizaje. La flotilla de aviones lusitanos, que había salido a su encuentro, le daba escolta.

LONDRES La ofensiva contra los bolcheviques. Mas de treinta mil prisioneros. Un despacho telegráfico recibido de Ekaterinoslav, dice que las tropas del general Denichine han limpiado del río Monitais, en una extensión de doscientas millas.

El ala derecha del ejército del general Banichine avanza más de cuarenta millas en la orilla opuesta del río. Continuada el avance el día 25 hubo grandes progresos en el frente de Mariemburg.

PARIS El consejo de los Cuatro. Reconocimiento del Gobierno Ormsok. En los centros autorizados asegúrase que el Consejo de los Cuatro ha decidido enviar al almirante Kolchak, una comunicación colectiva, precisando las condiciones para el reconocimiento del gobierno de Ormsok.

Además en la mencionada comunicación recuérdase que el único objetivo de las «potencias aliadas en Rusia, es ayudar al pueblo a dar sus instituciones libres. Sepideal Gobierno de Ormsok que haga saber si tiene el propósito de respetar las libertades del pueblo ruso, y sobre todo convocar lo más rápidamente posible a una asamblea constituyente.

Según el comunicado stoniano el día 24 las fuerzas de infantería alcanzaron las aldeas de Isborck, Dobrovcka y un paso a nivel a diez versts de Pskow, capturando numerosos prisioneros y considerable material de guerra.

La conferencia internacional de trabajo. «El New-York-Herald» anuncia que la conferencia de la paz ha acordado que en la conferencia internacional de trabajo podrá admitirse, para formar parte de ella provisionalmente, a los estados que no forman parte de la Liga de las Naciones.

WASHIGTON Fuerzas repatriadas de Rusia. El comunicado oficial del departamento de la guerra, dice que en fecha próxima serán repatriadas las fuerzas americanas que operan al norte de Rusia.

Concesiones a Alemania. El mismo diario americano manifiesta saber, por fuente autorizada, que podían hacerse varias concesiones a Alemania respecto al aumento de su ejército.

Reunión de las comisiones alemanas. La imprenta móvil alemana y el contraproyecto de la paz. El conde Brockdorff-Rantzau, ha reunido esta mañana, a las nueve, a los miembros de su Consejo, y a diez miembros de las Comisiones financieras de primeras materias, aprovisionamiento y responsabilidades, para pedirles que entregaran las conclusiones de cada una de ellas y un resumen de los expedientes.

BUDAPESTH Una horca para los acaparadores. Los obreros levantaron una horca frente al Ayuntamiento ante la cual condujeron a todos los acaparadores, haciéndoles jurar que renunciaban al acaparamiento.

WASHIGTON Fuerzas repatriadas de Rusia. El comunicado oficial del departamento de la guerra, dice que en fecha próxima serán repatriadas las fuerzas americanas que operan al norte de Rusia.

MAS DE PARIS Llegada de alemanes. El Conde Zu Rantzau, sobrino de Brockdorff, ha llegado al Hotel Reris, en calidad de correo extraordinario.

PRAGA Paderwiski a París. Después de celebrar una extensa conferencia con Massaryk, marchó a París el presidente del Consejo de ministros de Polonia, Mr. Paderwiski.

BRUSELAS Explosión de un depósito de municiones. Se ha producido una tremenda explosión en el depósito de municiones de Leopold, causando considerables daños en los edificios cercanos.

BASILEA Los embajadores polacos. Según noticias recibidas de Varsovia están designados los representantes polacos en distintas naciones.

WASHINGTON Los jefes del partido democrata tienen intención de pedir a Wilson que declare formalmente antes de tres meses sus intenciones respecto a la reelección presidencial.

BASILEA Comunican de Berlín que los periódicos alemanes reproducen un despacho oficioso de Versalles en el que, entre otras cosas, se dice: «La delegación propondrá modificaciones esenciales en cuestiones territoriales, económicas y financieras.»

La Unión y El Fénix español. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas. Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos.

ABADAL-BUICK. AUTOMOVIL PREFERIDO POR LA ARISTOCRACIA. COCHES VENDIDOS RECIENTEMENTE EN MADRID. Excmo. Sra. Marquesa de Salamanca, Excmo. Sr. Conde de Aguera, de la Cimerá, de Cueva de Vera, de Heredia Spínola, de Turrubia, de Mora, de Valle, Duque de Sotomayor, de Valencia, Marqués de Espeja, de Oquendo, de la Romana, de Urquijo, Señor D. Luis de Ramón y Gamboa, Julián Fernández Alvarez, Enrique Rubio.

LA REVOLTOSA. Calzados de lujo y económicos. Este modelo en semidóngola, cosidas, para caballero, 12,50 pesetas. CASA ACREDITADA POR SU INMENSO SURTIDO DE CALZADOS DE BUEN RESULTADO Y ECONOMICOS. Últimas novedades en calzado de lujo-Escalerilla de Pinto, 1 y 3.

BAZAR COLON. PLAZA DE LA LIBERTAD, NUM. 11. es la única casa que vende con economía capas, trajes, gabanes, pelizás, impermeables, calzado, paraguas, camisas, calzoncillos, pantalones de pana y azules para obreros, géneros de punto, relojes, alhajas, etc., etc. Y que por fin de temporada se hacen grandes rebajas en los artículos de invierno.

Academia central AURORA. Compañía Anónima de Seguros a prima fija. Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por el Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909. GARANTIAS. ANOS 1916 1917. Capital social suscrito 3.000.000 00, Fondo de reserva 486.942 93, Fondo de previsión 100.000 00, Reserva para eventualidades 200.000 00, Reserva para fluctuaciones de valores 125.000 00, Reserva técnica y de garantía 517.841 32, Primos del ejercicio 1.883.720 41, Sinistros satisfechos hasta 31 de Diciembre 18.488.107 44.

ANISOSA SOLUCION BENEDICTO. Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. Venta: Principales farmacias de España. PASTILLAS BOLIVAR. Catarros-Tos-ASMA.

Banco Hipotecario de España. Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas. Grandes facilidades para el reintegro de capitales. Agente autorizado: Primitivo de Castro y Sanz PERITO-AGRICOLA. Paseo de la Glorieta, núm: 2. Absoluta seriedad y reserva. BALNEARIO DE LIÉRGANES. SANTANDER. MARAVILLOSAS AGUAS PARA CURAR LOS CATARROS DE LA NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS Y PULMON. LA PREDISPOSICIÓN A CONTRAERLOS Y LA TISIS. LA PREVISION AGRICOLA, S. A. Capital suscrito, 250.000 pesetas. Capital desembolsado, 100.000 pesetas. Seguros de ganado a prima fija, robo, muerte é inutilización.